

## Pepe Grillo



### Voto por Ifigenia

No se olvida que la doctora Sheinbaum reveló que el dos de junio, en la boleta para elegir presidente de la República, ella votó por Ifigenia Martínez. Después, un par de veces ha dicho que le gustaría que fuera ella la que le entregue la banda presidencial el primero de octubre.

**Dos gestos de hondo significado. ¿De quién estamos hablando? Ifigenia ya era una servidora pública de alto nivel, además de una académica reconocida, cuando se convirtió en figura nacional al acompañar a Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo en la creación, primero, de la corriente crítica dentro del PRI y después en la fundación del PRD.**

Ifigenia recibió la medalla Belisario Domínguez la máxima condecoración civil de México con lo que coronó una impecable hoja de servicios.

#### Una partida estratégica

El debate sobre la reforma al Poder Judicial avanza. El INE ya dijo que todavía no calcula cuánto podría costar la elección de impartidores de justicia a través del voto popular.

**Ricardo Monreal había dicho que 3,500 millones de pesos, pero es una cifra suya de la cual se deslindó el instituto electoral. El presupuesto del ejercicio no es un tema menor. Antes de cualquier movimiento se tiene que destinar una partida en el presupuesto 2025, de otra manera la reforma no**

**será materialmente factible. ¿Lo tienen contemplado?**

También se supo que la ministra presidenta de la SCJN hará una propuesta propia sobre la iniciativa de reforma. Propuesta que pondrá sobre la mesa para buscar consensos con la certeza de que se trata de una reforma trascendental para el Estado mexicano.

#### Las prioridades de Claudia

La doctora Sheinbaum emprende su acción legislativa con tres iniciativas que revelan sus prioridades: becas universales para estudiantes de educación básica, reducción de la

edad para entregar pensiones a mujeres y la no reelección de diputados y senadores.

**El camino de las iniciativas hace una escala en Bucareli para que la Secretaría de Gobernación las ponga a consideración del Ejecutivo. Se trata de cambios a ley durante el mes de septiembre y ella asumirá la Presidencia hasta octubre.**

La beca universal para estudiantes de educación básica incluye preescolar, primaria y secundaria. Tiene un antecedente en la CDMX llamado "Mi Beca para Empezar" que dio buenos resultados y por eso se expandirá a nivel nacional. Se calcula beneficiar a 22 millones de estudiantes.

#### Adición al aguacate mexicano

Los más preocupados por la suspensión de las importaciones de aguacate mexicano a los Estados Unidos, eran los consumidores de ese país que han desarrollado una verdadera adicción por esa baya comestible proveniente del estado mexicano de Michoacán.

Según nota del NYT quedó al descubierto la dependencia de Estados Unidos. En lo que va del siglo las importaciones de aguacate desde México han crecido tres veces. El año pasado importó 1.4 millones de toneladas de aguacate, la mayoría de Michoacán.

**Después de un episodio de violencia que involucró a dos inspectores norteamericanos de aguacate y mango las compras se suspendieron de tajo. El embajador Ken Salazar advirtió que no se reanudarían hasta que hubiera seguridad en la entidad, lo cual puede ocurrir en varias décadas, o nunca.**

La presión de los consumidores americanos hizo que Salazar lo pensara dos veces y gracias a que los inspectores ahora van acompañados de una escolta las compras se reanudaron. Lo de la seguridad en Michoacán puede seguir esperando turno •

*pepegrillo@cronica.com.mx*

